

ABSTRAK

Nuryasit, 2016:*Mengantisipasi Radikalisme Agama Melalui Gerakan Pengajian Aswaja Di Perumahan Griya Mangli Indah Jember Tahun 2016.*

Agama merupakan totalitas sumber kearifan, cinta, dan perdamaian diantara sesama manusia, namun realitas menyajikan fenomena yang justru berlawanan dengan hakikat agama. Munculnya gerakan keagamaan yang bersifat radikal merupakan fenomena penting yang turut mewarnai citra Islam kontemporer. Radikalisme agama merupakan sebuah gerakan yang mengekspresikan kengerian dan merampas kebebasan, ketenangan dan ketentraman hidup orang lain. Pengajian Aswaja merupakan langkah yang diambil oleh tokoh masyarakat di perumahan Griya Mangli Indah untuk mengantisipasi datangnya radikalisme agama, sehingga menjadi ketertarikan tersendiri untuk diteliti secara mendalam.

Fokus Penelitian yang diteliti dalam Skripsi ini adalah: 1) Bagaimana latar belakang berdirinya pengajian Aswaja dalam mengantisipasi radikalisme Agama di Perumahan Griya Mangli Indah Jember Tahun 2016? 2) Bagaimana Isi Pengajian Aswaja Dalam Mengantisipasi Radikalisme Agama di Perumahan Griya Mangli Indah Jember Tahun 2016? 3) Bagaimana Dampak Pengajian Aswaja Terhadap Pemahaman Keagamaan Masyarakat Dalam Mengantisipasi Radikalisme Agama di Perumahan Griya Mangli Indah Jember Tahun 2016?

Tujuan penelitian ini adalah: 1) Untuk Mendeskripsikan Latar Belakang Berdirinya Pengajian Aswaja Dalam Mengantisipasi Radikalisme Agama di Perumahan Griya Mangli Indah Jember Tahun 2016. 2) Untuk Mendeskripsikan Isi Pengajian Aswaja Dalam Mengantisipasi Radikalisme Agama di Perumahan Griya Mangli Indah Jember Tahun 2016. 3) Untuk Mendeskripsikan Dampak Pengajian Aswaja Terhadap Pemahaman Keagamaan Masyarakat Dalam Mengantisipasi Radikalisme Agama di Perumahan Griya Mangli Indah Jember Tahun 2016.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian lapangan, subyek penelitian menggunakan *purposive sampling*. Metode pengumpulan data menggunakan: observasi, wawancara, dan dokumentasi. Validitas data menggunakan triangulasi sumber dan teknik, serta analisa data menggunakan model Miles dan Huberman.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Latar belakang berdirinya pengajian Aswaja untuk mempererat tali silaturahmi masyarakat. dan juga adanya kekhawatiran dari para tokoh masyarakat terhadap paham radikal dan sebagainya yang sudah mulai masuk ke Perumahan Griya Mangli Indah. 2) Isi pengajian Aswaja di perumahan Griya Mangli Indah secara umum dapat mengantisipasi Radikalisme agama melalui materi-materi yang sifatnya kekinian, diantaranya tentang HTI dan aliran-aliran lain diluar Aswaja. Tentang penguatan nilai-nilai Aswaja, tentang tahlilan, Qunut, Puji-Pujian, bid'ah, dan materi tentang akhlak seorang muslim baik ke sesama muslim maupun ke non muslim. 3) Dampak pengajian aswaja yaitu menambah Ukhuwah Islamiyah antar warga, menambah wawasan keagamaan, tidak mudah mengikuti aliran radikal dan sebagainya.